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Supressão gráfica de consoantes mudas ou não articu ladas

cc  > c 

 

accionar  >  acionar
direccional  >  direcional

leccionar  >  lecionar

cç  >  ç

 

acção  >  ação
colecção  >  coleção
direcção  >  direção

ct  >  t

 

colectivo  >  coletivo
dialectal  >  dialetal

electricidade  >  eletricidade

pc  >  c

 

adopcionismo  >  adocionismo
excepcional  >  excecional

recepcionista  >  rececionista

pç  >  ç

 

adopção  >  adoção
perempção  >  perenção

(N.B.: mpç  >  nç)

pt  >  t

 

óptimo  >  ótimo
peremptório  >  perentório

(N.B.: mpt  >  nt)

Nota: Sempre que as consoantes c e p são pronunciadas, mantêm-se: captura, pacto.

Grafia dupla: oscilação da pronúncia

Nos casos em que as consoantes c e p podem ser ou não pronunciadas, é possível escrever de duas 
formas.

cc ou c
 

perfeccionista / perfecionista

cç ou ç
 

intersecção / interseção

ct ou t
 

sector / setor

pç ou ç
 

consumpção / consunção

pt ou t
 

interruptor / interrutor

Acentuação gráfica

Supressão do acento

Palavras graves com ditongos tónicos ói

bóia  >  boia

jóia  >  joia

Formas verbais graves terminadas em -êem 

dêem  >  deem

crêem  >  creem

Palavras graves homógrafas de palavras átonas perdem o acento

•  para /á/ (presente do indicativo e imperativo do verbo parar) não se distingue de para (preposição)

•  pelo /é/ (presente do indicativo do verbo pelar) e pelo /ê/ (nome) não se distinguem de pelo (contração 
de por + o)

•  pela /é/ (presente do indicativo e imperativo do verbo pelar) e pela /é/ (nome) não se distinguem de 
pela (contração de por + a)

•  polo /ó/ (nome) e polo /ô/ (nome) não se distinguem de polo (antiga contração de por + o)

•  pera /ê/ (nome) não se distingue do arcaísmo pera (preposição)

•  pero /ê/ (nome) não se distingue do arcaísmo pero (conjunção)

Verbos arguir e redarguir perdem o acento no ú na flexão do presente do indicativo

argúis, argúi, argúem  >  arguis, argui, arguem

redargúis, redargúi, redargúem  >  redarguis, redargui, redarguem

Verbos terminados em -guar, -quar e -quir perdem o acento no ú nas formas que eram acentuadas

averigúe, averigúes, averigúem  >  averigue, averigues, averiguem

Hifenização

Uso do hífen

Formas compostas que designam espécies zoológicas ou botânicas

andorinha-do-mar

couve-flor

Com qualquer prefixo, quando o 2.° elemento começa por h

anti-herói

pré-história

super-homem

d

casos em que
.

cc

ct ou t

pt

que as consoantes c e c p são pronunciada

pla: oscilação da pronúncia

s consoantes c ec p podem ser o

N.B

óptimo  > mo
mptório  > peren

: mpt  >  n

pçç ç
> adoção
> p ão
ç  > nç

cion

adopc
excepc

pcioni

ad

onismo
onalexc

rec

ctric

ionismo  >
nal  

colectiv
ialectal  > alet

 > eletr

> coleção
 > direção

oletivo

te

Hifenização

Uso do hífen

s compostas que designam esp

ão se 

redarguir perdem o acentr

argúis, argúi, argúem

redargúis, redargúi, redarg

nados em -guar, -quar er -qu erdem o ace

rigúe, averigúes, averigúem  > ave

era (p

o pero (conjunção)

do pres

o e im
)

/ (nome) não se/

ue do arcaí

aís

pelar) r

olo (antiga contra

ição)

pela /é/ (nom/

pelar) e r p

erativo do verb

se distin

o se distinguem d

erd

o do ve

pelo /ê/ (n/

gue de para (p

> c eem

dem o acento


